

## Rapport annuel 2024

En 2024, les thèmes principaux du PS60+ du canton de Fribourg ont à nouveau été les questions sociales, notamment la pauvreté et la précarité ainsi que les modalités de l'AVS et des rentes du 2e pilier.

### Pauvreté et précarité

La Suisse a adhéré à la convention de l'ONU Agenda 2030. Celle-ci prévoit une réduction substantielle de la pauvreté d'ici six ans. La politique dominée par les partis bourgeois va cependant dans une autre direction : les taux de pauvreté et de risque de pauvreté augmentent depuis dix ans.

PS Suisse «  
contre les  
pauvreté »,  
février 2024, le  
présenté les  
qui lui tiennent



Partant du papier de position du  
*Lutter contre la pauvreté et non  
personnes touchées par la*  
adoptée lors du congrès du 24  
PS60+ du canton de Fribourg a

éléments de la lutte contre la pauvreté et la précarité particulièrement à cœur. Il constate que la pauvreté et la précarité sont une conséquence du système économique et social capitaliste et que la suppression de la répartition inégale et injuste de la performance économique constitue une tâche constante du combat politique du socialisme. La lutte contre la pauvreté et la précarité doit donc s'attaquer en priorité aux revenus. Des revenus du travail, des pensions et des revenus sociaux décents doivent être suffisants pour vivre dignement.

Le plan en 12 points du SP60+ fribourgeois a également été repris par l'assemblée des délégués du SP60+ suisse comme document de position et a notamment fait l'objet d'un apéro politique fribourgeois en avril 2024. Les revendications peuvent être consultées sur le site web du SPF60+ ([www.psf60plus.ch](http://www.psf60plus.ch)).

### AVS – 13<sup>e</sup> rente

L'AVS a besoin de rattraper son retard et ne suit pas le rythme de l'inflation. Les retraités ont du mal à financer une vie digne. La classe moyenne est également touchée. La situation financière de nombreux retraités de la Constitution AVS est un premier pas situation constitue donc une violation manifeste fédérale, dont l'article 112 exige des suffisantes pour vivre. La 13e rente AVS important pour mettre fin à cette anticonstitutionnelle.



Le PS60+ a donc entrepris différentes actions en vue de la votation populaire, notamment une newsletter spéciale, un appel à la manifestation des retraité-e-s ainsi qu'un communiqué de presse

qui a été repris, au moins sommairement, par les principaux journaux du canton. Le 3 mars 2024, nous avons pu transmettre à nos membres un grand « MERCI – c’est gagné ! » pour leur engagement et leur enthousiasme motivant : La Suisse avait clairement accepté l’initiative correspondante lors de la votation populaire et, en même temps, clairement rejeté l’initiative des jeunes libéraux-radicaux pour une nouvelle augmentation de l’âge de la retraite.

## 2<sup>ème</sup> pilier

Mais les tentatives néolibérales de démantèlement social dans le domaine de la prévoyance se sont poursuivies sans relâche. En majoritairement bourgeois, nous inacceptable de principe conduire à des temps, à une charge e-s avec des - surtout pour les petits des caisses de pension qui est contraire à la permettre de « maintenir le également engagé par



automne 2024, le Parlement, a à nouveau présenté un projet révision du 2e pilier. Il devait en rentes plus basses et, en même supplémentaire pour les employé-déductions salariales plus élevées revenus. Et ce, bien que les rentes soient généralement maigres, ce Constitution (elles devraient niveau de vie habituel »).

Le PS60+ s'est diverses actions pour un rejet clair des intentions bourgeoises. Et c'est avec un grand soulagement qu'il a pu prendre connaissance d'un nouveau succès le jour de la votation.

## Thèmes divers

Le PS60+ a également été actif sur d'autres thèmes politiques, notamment par le biais de newsletters, de lettres de lecteur et de presse. Il a ainsi soutenu la recapitalisation des suisse pour la publicité pour multinationales le concept Suisse. Il a bourgeoise la cohésion et a accessible sur le site du PS60+ : [www.psf60plus.ch](http://www.psf60plus.ch) .



communiqués de TPF, salué l'initiative biodiversité, fait de la l'initiative2 pour des responsables et pour d'inclusion du PS

critiqué la politique financière inacceptable au détriment de la solidarité et de enfin exigé des rentes décentes. Le détail des activités est

Bien entendu, nous avons continué en 2024 à collaborer étroitement avec le PS du canton de Fribourg et avons participé activement au PS60+ Suisse, notamment à l'assemblée des délégués, au comité directeur et au groupe de travail Politique sociale.



**Le comité du PSF60+** était composé en 2023 d'Anne-Françoise Bussard (Sarine), Suzanne Gilomen (Lac), Erwin Jutzet (Singine), Philippe Pasquier (Gruyère) ainsi que de la coprésidence avec Catherine Plüss (Broye) et Heinz Gilomen (Lac). Nous nous sommes rencontrés lors de diverses réunions, et avons échangé des courriels afin de fixer des priorités et de régler les affaires courantes. Ursula Schneider Schüttel (Lac) et Jean-Michel Gendre (Sarine) nous ont rejoints afin de collaborer avec nous.

Au printemps 2025, Heinz Gilomen, en tant que coprésident, et Suzanne Gilomen, en tant que membre du comité directeur, vont démissionner de leurs fonctions.

Nous remercions tous ceux qui nous ont soutenus dans notre travail. Un grand MERCI tout particulier à la Présidence et au Secrétariat du PS du canton de Fribourg.

**POUR TOUTES ET TOUS - SANS PRIVILÈGES !**

PS60+ Canton de Fribourg

[www.psf60plus.ch/fr](http://www.psf60plus.ch/fr)